



## PFARRER

1961 - 1976

# FRIEDRICH GNAUCK

## GRÜNDER UND WEGBEGLEITER

Pfarrer Friedrich Gnauck war der erste Pastor und zugleich der Gründer der St. Mark's Kirche. Mit großem Weitblick erkannte er die spirituellen Bedürfnisse der deutschen Einwanderer in der Region und setzte sich mit ganzem Herzen dafür ein, ihnen eine geistliche Heimat zu schaffen.

In einem bemerkenswerten Akt der Hingabe verließ er sogar seine ursprüngliche Synode in Deutschland, um die kleine, aber engagierte Gemeinde in ihrem Aufbau zu unterstützen – trotz fehlender offizieller Unterstützung seitens der Synode. In den schwierigen Anfangsjahren verzichtete Pastor Gnauck oft auf sein Gehalt und bat die Gemeinde, sich erst dann erkenntlich zu zeigen, wenn es ihre Mittel erlaubten.

Sein Wirken war geprägt von tiefem Glauben, außergewöhnlicher Fürsorge und menschlicher Wärme. Für viele Gemeindemitglieder war er nicht nur ein geistlicher Leiter, sondern auch ein persönlicher Begleiter in wichtigen Lebensmomenten. So erinnert sich ein Gemeindemitglied liebevoll daran, wie Pastor Gnauck bei einem Besuch sofort wusste, dass es um die Heirat ging – und ohne zu zögern die entsprechenden Unterlagen aus dem Schrank holte.

Pastor Gnauck bleibt als eine prägende Persönlichkeit in der Geschichte von St. Mark's in Erinnerung – als ein Mann des Glaubens, der mit Herz und Hingabe eine Gemeinschaft formte.